

Claudia Sheinbaum recibe saludos de otros mandatarios tras ganar en México

RESPALDO. Mandatarios de América y Europa, incluido el Mandatario chileno Gabriel Boric, felicitaron a la científica electa como jefa de estado. Recibió mensajes favorables de Maduro y antichavistas; de Zelenski y Putin.

Efe/Redacción

Múltiples gobiernos de América y Europa felicitaron ayer a la primera mujer elegida presidenta de México, Claudia Sheinbaum, por "haber hecho historia" en las elecciones del domingo y le auguraron muchos éxitos.

La aspirante del gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena), del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), obtuvo entre el 58,3% y el 60,7% de los votos, según el conteo rápido del Instituto Nacional Electoral (INE).

Detrás de ella quedaron su principal rival, la opositora Xóchitl Gálvez (con entre 26,6% y 28,6% de los apoyos), y el abanderado del también opositor Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez (entre 9,9% y 10,8% de los sufragios).

Tras confirmarse su elección, Sheinbaum agradeció a los votantes ya que "por primera vez en 200 años de la República, me convertiré en la primera mujer presidenta de México. Y, como lo he dicho en otras ocasiones, no llego sola, llegamos todas con nuestras heroínas que nos dieron patria, con nuestras ancestas".

AMÉRICA LA FELICITA

El presidente de EE.UU., Joe Biden, expresó que espera "trabajar estrechamente con la presidenta electa Sheinbaum en un espíritu de asociación y amistad que refleja los vínculos durade-



LA CANDIDATA DEL PARTIDO MORENA, EL MISMO QUE EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR, OBTUVO CERCA DEL 60% DE LOS VOTOS.

ros" entre ambos países.

Desde Chile, el Presidente Gabriel Boric felicitó a Sheinbaum "por convertirse en la primera mujer presidente de México" y destacó su "liderazgo" y "programa de progreso social".

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, felicitó a Sheinbaum y mostró su deseo de "trabajar de forma estrecha" con la presidenta electa para fortalecer las relaciones bilaterales.

El mandatario de Brasil, Luiz

Inácio Lula da Silva, destacó el perfil "progresista" de Sheinbaum y anunció que en los próximos meses viajará a México para afianzar las relaciones comerciales.

Le siguió su homólogo de Colombia, Gustavo Petro, quien aplaudió que México eligiera "a una progresista como la primera presidenta de su historia".

El Gobierno de Argentina, presidido por el ultraliberal Javier Milei, felicitó a Sheinbaum

en un breve comunicado de la Cancillería.

El gobernante de Venezuela, Nicolás Maduro, felicitó "a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, al partido Morena, al PT y a los movimientos sociales".

Y al mismo tiempo el líder opositor venezolano Henrique Capriles también extendió sus saludos a Sheinbaum, cuya victoria calificó como "muy significativa para la democracia, la libertad y la igualdad".

REACCIONES EN EUROPA

La Unión Europea felicitó a Sheinbaum por su "histórica elección como primera mujer presidenta de México" y abogó por "fortalecer aún más" la relación bilateral en áreas como la económica, la transición ecológica, la inclusión social, la seguridad y la agenda digital.

También la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el presidente del Consejo Europeo, Charles Mi-

Una veintena de mandatarias

Tras la victoria de Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales, México se suma a una veintena de países gobernados con mujeres. En Latinoamérica compartirá su destino con Dina Boluarte (Perú), Xiomara Castro (Honduras), Christine Kangaloo (Trinidad y Tobago) y Sylvaine Burton (Dominica). Y en el resto del mundo actualmente hay mandatarias en Islandia, Grecia, Macedonia del Norte, Moldavia, Georgia, India, Etiopía, Namibia, Tanzania. Además hay 9 primeras ministras en diferentes países.

chel, felicitaron a la futura mandataria por haberse convertido en la primera mujer que ocupará la Presidencia en México.

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, expresó su esperanza que con su llegada al poder haya una "cooperación fructífera y un mayor fortalecimiento de las relaciones entre Ucrania y México".

Mientras, su homólogo ruso, Vladimir Putin, enemigo en la guerra, expresó su confianza en que ambos países continúen desarrollando una "cooperación constructiva".

El Gobierno alemán también felicitó a Sheinbaum y expresó el deseo de la mayor economía europea de continuar con la buena relación entre ambos países. **ce**